



COMPTE RENDU DE LA REUNION DE LA COMMISSION PSY Du 30 Mai 2023 Réunion en présentiel

Présent.e.s :

- **Josiane PHALIP-LE BESNERAIS**, Pilote (j.phaliplebesnerais@epsve.fr)
Psychologue, Comité Sida Sexualités Prévention (CSSP) de Ville-Evrard, Hôpital Delafontaine à St Denis.
- **Jeffrey LEVY**, Co-Pilote (jeffrey.levy75@gmail.com), Psychologue
Espas, Paris
- **Vanessa LEMAIRE**, Infirmière, CSSP de Ville-Evrard détachée à
Montfermeil
- **Adriana COMENSOLI**, Psychologue clinicienne CSSP de Ville-Evrard,
détachée à Montfermeil
- **Fanny RABIN**, Psychologue Clinicienne MAS Présensé à Saint Denis
- **Soconathia TRAORE**, Infirmière, CSSP de Ville-Evrard détachée à
l'Hôpital Delafontaine à St Denis
- **Gaëlle-Anne MINVIELLE**, Psychologue Clinicienne, CSSP de Ville
Evrard, détachée à l'Hôpital Delafontaine à St Denis
- **Celeste ESPINOLA**, Psychologue au SSR Virologie de l'hôpital Jean-
Jaurès à Paris
- **Isabelle ASSOUN**, Assistante Administrative, COREVIH Est IdF
- **Kerim BERKANE**, Coordinateur du COREVIH Est IdF

ORDRE DU JOUR

- **Retour sur l'Atelier d'Echanges cliniques du 28/03/2023**
- **Points sur la journée SFLS à l'Hôpital St Louis du 16 Juin 2023**
- **Le devenir de la Commission PSY du COREVIH est IdF**
- **Questions diverses et cas cliniques**

1) Tour de table

Un tour de table s'organise et chacun des participants se présente brièvement.

2) Retour sur l'Atelier d'Echanges cliniques du 28/03/2023

Mme Phalip-Le Besnerais pointe le peu de personnes présentes (13 personnes) lors de cet atelier. La date de cet atelier est tombée sur un jour de grève (préavis 3 jours avant ne permettant pas l'annulation), ce qui peut être expliqué le peu de personnes présentes. Malgré tout l'atelier était très intéressant et a permis de nombreux échanges facilités justement par ce petit nombre de participants. Chacun s'est senti libre de s'exprimer. Nous tâcherons de réfléchir avec Fanny LEGROS pour une meilleure diffusion de l'information, si d'autres Ateliers d'Echanges Cliniques étaient organisés.

3) Points sur la journée de la SFLS à l'Hôpital St Louis

La prochaine journée psy de la SFLS est prévue le **vendredi 16 juin de 9h00 à 17h00**, en amphi Millian, sur le thème : « **Les psy autour du VIH 40 ans après...Existe-t-il une évolution dans la clinique ?** »

Présentation de la journée. Là encore, peu d'inscrits à ce jour : entre 30 et 40 personnes.

Est évoquée la difficulté à mobiliser des intervenants concernés par le VIH-SIDA...

Le Professeur Willy ROZENBAUM qui ouvre la journée, a déjà fait une présentation à l'occasion du 40 -ème anniversaire de la découverte du VIH à l'Hôpital St Louis le 9 Mai. Rétrospective intitulée : « 40 ans de lutte contre le VIH : passé, présent et futur ».

4) Le devenir de la Commission PSY du COREVIH

Comme vous le savez, la loi de Santé Publique définit la durée des mandats des membres titulaires et suppléants des COREVIH à 4 ans, nommés par les directeurs d'ARS. La dernière mandature date de Février 2018. Elle aurait dû être renouvelée en Juin 21, mais elle a été prolongée jusqu'en Février 2022, puis 15 Juillet 2023. Le Ministre de la santé a souhaité saisir l'IGAS qui a fait un rapport dont les conclusions sont susceptibles de modifier le fonctionnement des COREVIH. Rien n'est encore décidé. Faudra-t-il encore une fois prolonger les mandats ?

A la fin des prolongations, Josiane PHALIP-LE BESNERAIS annonce qu'elle ne se représentera pas et souhaite que cette commission puisse être pilotée par un autre membre du COREVIH. D'ici là, nous continuerons à travailler ensemble.

5) Questions diverses et observations cliniques

- Jeffrey LEVY rappelle la prochaine réunion du groupe de travail de la SFLS sur les « **PRISES DE RISQUES SEXUELS** » qui aura lieu à ESPAS au 32 Rue du Paradis, PARIS 10^{-ème}, le 15 Juin de 14 h 30 à 16 h 30. Cette réunion est ouverte aux cliniciens du COREVIH.
- Vanessa LEMAIRE nous parle d'un **programme DEFI : nouveau programme de dépistage systématique aux urgences de Montfermeil** qui a commencé en Mars 2023. Le nombre de personne ignorant leur statut sérologique et toujours trop important. L'idée est de sensibiliser, informer, cette population très précaire en leur proposant (notion de consentement) une prise de sang pour dépister VIH, Hépatite B et Hépatite C. En cas de résultat positif, un accompagnement sera proposé.
- L'Association Afrique Avenir propose également un dépistage dans l'enceinte de l'hôpital.
- Discussion autour de la thématique : La Sexualité à l'hôpital et comment en parler ? Que ce soit la sexualité en psychiatrie, dans les services de Soins de suite, dans les MAS... Est évoqué l'idée de reprendre cette thématique pour le prochain atelier d'échanges cliniques.
- La Prep pourrait être proposée en injectable...

**NOTRE PROCHAINE REUNION est fixée EN PRESENTIEL le :
Mardi 10 Octobre 2023**

De 14 H 30 à 16 H 30 dans les locaux du COREVIH

(Salle de réunion réservée)

Cette réunion est ouverte à tous les acteurs du COREVIH. Sentez-vous libre d'y inviter toute personne intéressée par notre Commission.